

CHAPITRE II.

LA LIGUE UNIVERSELLE CONTRE
LA BARBARIE.

LA GRANDE-BRETAGNE ET SES ALLIÉS.

Lorsque deux ou plusieurs personnes ou nations s'entr'aident dans un travail, on leur donne le nom d'alliés. De sorte que, en ce moment, les nations qui aident la Grande-Bretagne à vaincre l'Allemagne sont appelées ses ALLIÉES. Au nombre des Alliés de la Grande-Bretagne, la France, l'Italie, la Russie, les Etats-Unis, la Belgique et la Serbie sont les plus importants, et il est intéressant d'étudier la part que chacun a prise dans la guerre.

Grande-Bretagne La Grande-Bretagne n'est pas un pays très étendu; de fait, son territoire n'est guère plus grand que la moitié de la province de Québec. Mais sa population est considérable. Elle est plus de cinq fois celle du Canada. De plus, la Grande-Bretagne est très riche; elle possède d'immenses industries et son peuple est très intelligent. Le pays consiste en une île longue et étroite avec quelques autres îles plus petites, de nombreuses baies, et plusieurs rivières qui s'étendent dans l'intérieur de la contrée. Il s'ensuit qu'aucune partie du pays n'est très éloignée de la mer. Depuis longtemps, les Anglais sont renommés comme excellents marins et ils ont toujours aimé la mer. Ils ont exploré plusieurs nouvelles terres et ont fondé le plus vaste empire connu. Le Canada est l'une des parties les plus importantes de cet empire.

La Grande-Bretagne a été si bien administrée que, depuis plus de deux siècles, elle a servi de modèle aux autres pays européens dans les efforts qu'ils ont accomplis pour améliorer leur forme de gouvernement. C'est le premier pays d'Europe qui ait remplacé le pouvoir absolu du roi par celui d'un parlement élu par le peuple. Pour ce motif, on donne souvent au parlement de la Grande-Bretagne le nom de Mère des parlements. Longtemps avant les autres nations, le peuple anglais